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ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

БАНКРОТИЛИ 

«ПО�ТИХОМУ»...
С докладом по этому вопросу вы�

ступал первый заместитель предсе�
дателя М.В. Вдовин. По его словам,
комиссия установила, что арбитраж�
ным судом в июле и сентябре воз�
буждены производства о несостоя�
тельности и введена процедура на�
блюдения в отношении банно�пра�
чечного комбината (БПК) и ЖРЭУ №1
и №3. Причем сделано это по обра�
щению самих же руководителей
предприятий. МУПы имеют весьма
солидное имущество на балансе,
стоимость которого во много раз
превышает задолженность предпри�
ятий. Однако, инициируя процедуру
банкротства, директора почему�то
забыли поставить об этом в извест�
ность собственника предприятий
(горсовет). Что незаконно (да и вы�
глядит как�то подозрительно. —
Прим. ред.). В акте комиссии указа�
но, что директора также нарушали
закон, не предпринимая мер по фи�
нансовому оздоровлению предпри�
ятий, и не тревожили городских де�
путатов по таким «мелочам». (А мо�
жет, попросту скрывали? — Прим.

ред.). Кроме того, выяснилось, что
ЖРЭУ №1 по непонятным причинам
продолжает наращивать кредитор�
скую задолженность.

Процедура банкротства ЖРЭУ
№1, №3 идет в самый горячий пери�
од подготовки к отопительному сезо�
ну. Счета предприятий арестованы,
работники не могут получить зарпла�
ту. Не ремонтируются коммуникации,
т.к. идет опись имущества (а чинов�
ники мэрии уверяют, что с подготов�
кой к зиме все о’кей — Прим. ред.).

По словам М.В. Вдовина, стран�
ностей хватает, а мэрия не предос�
тавляет депутатам всех запрошен�
ных комиссией документов. Так что
многие вопросы пока остались без
ответа, но вывод комиссии однозна�
чен: администрация города неэф�
фективно распоряжалась и управля�

ла городским имуществом, плохо
контролировала деятельность руко�
водителей муниципальных предпри�
ятий, самоустранилась от предос�
тавленных ей полномочий по сохра�
нению муниципального имущества
социально значимых предприятий.

Комиссия продолжит свою работу
и, несомненно, расставит все точки
над «i». Однако самый скандальный
факт, вызвавший негодование депу�
татов, уже установлен. Долги банно�
прачечного комбината продали по
курсу 16 к 1. И в мэрии считают, что
все было по закону, а значит, и пово�
да для беспокойства нет.

ПРОКУРОРУ НА ЗАМЕТКУ
Комиссия выяснила, как все про�

исходило. Приставы по решению ар�
битражного суда начали процедуру
взыскания долгов. Специализиро�
ванной организацией была произве�
дена рыночная оценка — 16 млн.
долга БПК. Из 16 миллионов получи�
лось чуть больше одного. Вот это
специалисты! Вот это оценка! Браво!
В тот же день судебным приставом�
исполнителем было принято реше�
ние о передаче долга комбината пе�
ред «Орелтеплоэнерго» на торги.
Энергетики, конечно, возмутились
такой постановкой вопроса, ведь 
15�миллионная разница между оцен�
кой и реаль�
ным долгом
просто рас�
таяла в воз�
духе, а это
ведь их
деньги. Письмо из МУП «Орелтепло�
энерго» было направлено мэру А. Ка�
сьянову. Однако 8 августа все уже
было «тип�топ». 16�миллионный долг
был продан за сумму, немного пре�
вышающую миллион, частному лицу.
А реализованные деньги распреде�
лились так: 500 тыс. рублей — «Орел�
облгазу», 600 тысяч — судебным
приставам за их работу. А городу ос�
талось облизнуться. Вот где чудеса!
Чем не объект для пристального про�
курорского внимания (об этом депу�

таты в процессе обсуждения неодно�
кратно высказывались).

Теперь право на часть городского
имущества (банно�прачечного ком�
бината на ул. 3�й Курской) принадле�
жит частному лицу. А город в резуль�
тате этой процедуры не получил ни
копейки. И как теперь чиновники из

мэрии мо�
гут гово�
рить о ка�
ком�то эф�
фективном

управлении,
о сбережении народного добра? А
ведь продолжают говорить.

Вот что ответил начальник го�
родского управления имуществом
Ю. Глазков на вопросы депутатской
комиссии: действия по процедуре
банкротства оправданы. По закону
предприятие можно обанкротить и
за долг в 100 тыс. рублей. Государ�
ство не самый эффективный соб�
ственник, и закон позволяет этого
собственника поменять (ах, вот отку�
да уши растут: «собственника поме�
нять»!). Однако тут же начальник уп�

равления сделал оговорку: админист�
рация заинтересована в финансо�
вом оздоровлении предприятий.
Правда, выражается ли в чем�то кон�
кретном эта заинтересованность,
Глазков не пояснил.

КТО НА ОЧЕРЕДИ 

В БАНКРОТЫ?
Депутатская комиссия приняла

решение обратиться в арбитражный
суд для признания недействитель�
ной сделки по перепродаже долгов
банно�прачечного комбината. Также
решено дать поручение КСП провес�
ти целенаправленную ревизию фи�
нансовой деятельности МУПов, по�
падающих под банкротство, на пред�
мет выявления сделок, способство�
вавших возникновению неплатеже�
способности предприятий. И пра�
вильно. Нельзя чиновников остав�
лять без депутатского контроля. По�
тому что процесс «изменения соб�
ственников» городского имущества
грозит приобрести лавинообразный
характер. Этот вывод подтверждает
выступление депутата Л.С. Музалев�

ского: «Наше муниципальное имуще�
ство фактически уходит с молотка.
Правоохранительные органы просто
обязаны дать оценку этим фактам.
На очереди таксопарк — предпри�
ятие, которое имеет имущества на
десятки миллионов рублей. Дирек�
тор таксопарка обратился в горсо�
вет: таксопарк банкротят за задол�
женность в 2,5 миллиона рублей. А
ведь стабилизировать ситуацию на
предприятии достаточно просто: на�
до сосредоточить там весь муници�
пальный служебный транспорт. Это
дало бы экономию городских
средств, улучшило бы условия экс�
плуатации и хранения транспорта.
Однако никто этого не делает. Поче�
му?

Первый заместитель мэра В.В. Ере�
мин уверял депутатов, что банно�
прачечный комбинат будет обслужи�
вать горожан в прежнем режиме и
все останется без изменений. Одна�
ко много ли мы знаем случаев, когда
предприятие после процедуры так
называемого финансового оздоров�
ления (банкротства) вновь станови�
лось на ноги? А вот примеров разви�
тия событий по другим сценариям
предостаточно. И кто помешает
оценщикам составить бумаги, что
здание бани на 3�й Курской стоит 16
миллионов (а не 60—70, как на са�
мом деле)? Ведь те же 16 миллионов
приравняли к одному. И частник ста�
нет полновластным хозяином город�
ского предприятия? Вполне возмож�
но. Причем город от этого даже и де�
нег�то не получит. А кто сможет за�
претить частнику закрыть баню и ор�
ганизовать, скажем, игорное заведе�
ние? Никто.

В этой истории успокаивает лишь
одно. Депутатская комиссия вовре�
мя забила тревогу. Еще не поздно
поставить заслон массовому движе�
нию к банкротству муниципальных
предприятий. Предстоят многочис�
ленные ревизии и судебные разби�
рательства. «Орловская правда» бу�
дет пристально следить за их ходом
и информировать горожан о сканда�
ле с банкротствами.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Народ у нас в Орле бди�
тельный и не в пример другим
— патриотичный: завёлся му�
сор в Дворянском гнезде —
звонит в соответствующую
инстанцию, замах�
нулся кто�то топо�
ром на столетний
дуб в заповедном
уголке — звонок ту�
да же, а если ин�
станция глуха, об�
ращается в газету
как в последнюю
инстанцию.

Звонки в редак�
цию, связанные с
вышеупомянутым
домом, активизиро�
вались в последнее
время с двадцатых
чисел августа, когда
бдительные горо�
жане забеспокои�
лись, заметив нача�
ло «каких�то работ»
по демонтажу ста�
рой деревянной по�
стройки.

Правда ли, во�
прошают орловцы,
что наконец�то началась ре�
конструкция оного дома? И не
случится ли то,1что случалось
уже не однажды, а именно: не
уберут ли под благовидным
предлогом «головную боль»
руководства города навсег�
да?

Мы решили помочь нашим
читателям прояснить ситуа�
цию и отправились с коллегой
фотокорреспондентом снача�
ла на Дворянку по адресу:
улица Октябрьская, №1.

Действительно, огорожен�
ная металлическим забором
охраняемая территория (до�
кументы у нас проверили) «па�
мятника регионального уров�
ня» напоминала подготовку к
окончательному сносу дере�
вянной двухэтажной построй�
ки, прогнившей во многих ме�

стах внутри и снаружи, хотя
бревенчатые стены выглядят
ещё достаточно прочными (на
снимке).

Бригада рабочих «Строй�
инвеста» в респираторах уп�
равлялась с невероятным ко�

личеством хлама, выброшен�
ного из помещений, подвала,
с чердака. По словам рабочих,
мусора из дома уже вывезено
более двадцати самосвалов.
Среди всего этого «добра»
мой коллега обнаружил даже
дореволюционные аптечные
пузырьки с российским дер�
жавным орлом. Надо пола�
гать, что содержимым их
пользовалась когда�то ба�
рышня Лиза, но доказательст�
вом этого пусть займутся
краеведы.

Поскольку в последние не�
сколько лет, после переселе�
ния жильцов в другие места,
дом был оккупирован людьми
без определённого места жи�
тельства, то неистребимый
запах аммиака, весьма далё�
кий от нежных ароматов

французской парфюмерии, в
буквальном смысле слова
свирепствует во всех поме�
щениях сверху донизу. Не слу�
чайно поэтому (по словам тех
же рабочих) даже мэр города,
побывавший недавно на этом

объекте и спустившийся в
подвал лично, пожалел о том,
что не прихватил противогаз.

Дом Лизы Калитиной, дей�
ствительно, нуждается в насто�
ящем хозяине, который смог
бы вернуть истинный дух вре�
мени тургеневской героини.

В отделе культуры орлов�
ской мэрии мне показали про�
токол совещания от 12 сентяб�
ря сего года у заместителя гла�
вы администрации Ю.А. Лео�
нова по вопросу реконструк�
ции дома Лизы Калитиной. В
обсуждении этого вопроса
приняли участие уважаемые
люди нашего города — цвет
орловской культуры, искус�
ства, науки, литературы — и
представители органов влас�
ти, которые сделали немало
добрых дел по сохранению

памятников и уникальных до�
мов Орла. Среди них В.И. Си�
моненко — председатель ко�
миссии по культуре обще�
ственной палаты при мэрии
Орла, профессор ОГУ Г.Б. Кур�
ляндская, заслуженный ра�
ботник культуры РФ краевед
В.А. Власов, работники музе�
ев, библиотек... Список до�
вольно внушительный.

На совещании высказыва�
лись порой самые противопо�
ложные мнения касательно
дальнейшего использования
отреставрированного дома.

Тургеневеды, естественно,
ратуют за то, чтобы он стал
музеем одного романа.

С ними не согласен сотруд�
ник краеведческого музея пи�
сатель Владимир Ермаков. Он
считает, что для музея И.С. Тур�
генева будет расточительно
иметь под боком ещё один.

Краевед В.А. Власов при�
вёл в пример положительный
опыт работы Орловского об�
щества изящных искусств 100
лет тому назад, которое и со�
здало общественный сад
«Дворянское гнездо», не усту�
павший городскому саду и ис�
пользовавшийся как место от�
дыха и развлечений.

Были и другие предложения,
но все они проникнуты заботой
о духовном наследии, которое
нужно передать потомкам в
надлежащем виде, чтобы стыд�
но им не было за нас.

Пока городская власть и
общественность занимаются
поиском средств, «концепци�
ей дальнейшего использова�
ния» и «определением вла�
дельца», в доме Лизы идут
очистные работы. Занимают�
ся этим, в прямом смысле —
грязным делом ЖРЭУ №1, на
балансе которого стоит сей�
час дом, и компания «Строй�
инвест».

Что ж, будем ждать резуль�
татов.

Виктор САДОВСКИЙ.

СССС    ««««ГГГГННННЕЕЕЕЗЗЗЗДДДДООООММММ    ББББООООММММЖЖЖЖЕЕЕЕЙЙЙЙ»»»»    

ВВВВ    ЗЗЗЗААААППППООООВВВВЕЕЕЕДДДДННННООООММММ    ДДДДООООММММЕЕЕЕ

ПППП ОООО КККК ОООО НННН ЧЧЧЧ ЕЕЕЕ НННН ОООО

САМОУПРАВЛЕНИЕ ПО�КАСЬЯНОВСКИ

ОБРАЩЕНИЕ ДЕПУТАТОВ ОРЛОВСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА К ЖИТЕЛЯМ ГОРОДА

Уважаемые орловцы!
8 октября состоятся выборы в Орловский городской Со�

вет народных депутатов.
Убедительно просим вас прийти на избирательные участ�

ки и проголосовать за людей, которых вы считаете достой�
ными, мудрыми и взвешенными в оценках, опытными и ус�
пешными профессионалами.

Именно они будут потом представлять и отстаивать ваши
интересы в городском Совете и держать ответ перед вами.

От вашей гражданской позиции зависит, в каком городе мы
с вами будем жить в ближайшие годы. Никому из нас не нуж�
ны хаос и неразбериха в городском хозяйстве и бессмыслен�
ное противостояние властей. Мы, избранные депутаты, уве�
рены, что вы не поддадитесь на истерические политиканские
лозунги экстремистов всех мастей, разжигающие ненависть в
обществе, разделяющие горожан на наших и не наших.

Уже давно наступило время спокойно, без митингов рабо�
тать, решая конкретные проблемы жителей нашего города.
Избранные в марте этого года депутаты на деле доказали
свою ответственность перед избирателями.

Призываем вас прийти на выборы и отдать свой голос за
кандидата в депутаты, который, не прикрываясь политичес�
кими лозунгами и пустыми обещаниями, подтвердит ваше
доверие конкретными делами!
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ОРЁЛ УХОДИТ С МОЛОТКА?

Долги банно�прачечного комбината

(БПК) продали по курсу 16 к 1. И в мэрии

считают, что все было по закону, а значит, и

повода для беспокойства нет.

Как следует из объяснений
Василия Михайловича, за де�
кабрь 2005 года задолженнос�
ти за потребленный газ не бы�
ло. Это зафиксировано и в од�
ной из присланных Онищуком
квитанций.

А дальше начались «непо�
нятки». С января 2006 года по
30 апреля в соответствии с по�
казаниями счетчика было из�
расходовано 2254 куб. м газа,
за которые, по словам автора,
было «уплачено с перепла�
той». «И вдруг мне приходит
бумага, что я задолжал 637
руб. 21 коп. За что?» — недо�
умевает В.М. Онищук.

Пошел разбираться в або�
нентский отдел ООО «Орёлре�
гионгаз». «Там щелкали�щел�
кали по клавишам компьютера
и написали долг 106 руб. 70
коп. А куда делся «долг» в 530
рублей?» — не возьмет в толк
ветеран.

Кстати, и в прошлом году
Василию Михайловичу при�
шлось пережить похожие не�
рвощекочущие моменты. Тоже
приходила грозная бумага об
отключении газа, если не бу�
дет погашен долг в 242 рубля.

Он поковылял к газовикам
выяснять отношения. Те, как
пишет В.М. Онищук, «мудро
пощелкали по клавишам и...
молча выписали мне бумажку,
что я переплатил 79 рублей.
Разве это не издевательст�
во?».

Действительно, ситуация
малосимпатичная. Редакция
обратилась за комментария�
ми в ООО «Орловская регио�
нальная компания по реализа�
ции газа». Её генеральный ди�

ректор Л.В. Удалова сообщи�
ла, что «на основании индиви�
дуального договора купли�
продажи природного газа для
бытовых нужд и публичного
договора поставки газа насе�
лению Орловской области
абонент ежегодно, в конце го�
да, должен сверять правиль�
ность льготной оплаты газа».

«Задолженность по оплате
за пользование природным
газом в размере 637 руб. 21
коп., предъявленная абоненту
В.М. Онищуку, — пояснялось
далее в ответе, — складывает�
ся из следующих сумм: 106
руб. 70 коп, — долг за 2005
год, а сумма 530 руб. 21 коп.
соответствует нормативному
начислению потребляемого
природного газа за текущий
месяц, если своевременно не
произведена оплата.

При поступлении оплаты на
лицевой счет В.М. Онищука
нормативное начисление и
предполагаемая задолжен�
ность были аннулированы».

Всё, как видите, не стоит и
выеденного яйца. Вопросы,
думается, отпали. И, скорее
всего, ни их, ни резкого,
взволнованного письма вете�
рана в «Орловскую правду»
вовсе не было бы, оторви
хоть на минутку свои головы
от компьютера операторы, к
которым Василий Михайло�
вич ходил разбираться. Ко�
роткое толковое объяснение,
пусть даже дежурная улыбка
— и пожилой человек навер�
няка сразу бы остыл. Согла�
ситесь, ведь это такая ма�
лость.

С. НИКОЛАЕВ.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО

УЛЫБКА ДЛЯ ВЕТЕРАНА
Сразу видно: Василий Михайлович Онищук, участник

Великой Отечественной войны, ветеран труда,

инвалид 2�й группы — человек основательный. Он не

только подробно, приводя конкретные цифры, в своем

письме в редакцию изложил суть вопроса, но и

присовокупил набор квитанций, по которым оплачивал

природный газ.

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ДОМКОМЫ ЗАСТАВИЛИ ЖЭУ 
ТЯНУТЬ РУКИ ПО ШВАМ

ЖЭУ Северного района теперь будут представлять еже�
месячные публичные отчеты о финансовых затратах на
выполняемые работы. Причем каждый такой отчет дол�
жен быть связан с суммами коммунальных платежей
жильцов того дома, в котором проводился ремонт. 
Такого обязательства от своих коммунальщиков добились

в ходе совместного семинара председатели действующих в
районе домовых, уличных и территориальных комитетов об�
щественного самоуправления.

Возросшую активность общественного самоуправления
подчеркивает то, что в спорах о подготовке к отопительному
сезону выступили 22 лидера домкомов. Основные претензии
относились к слишком неспешной работе по заделке межпа�
нельных швов и ремонту кровель. Больше всего нареканий
прозвучало в адрес ЖЭУ №12 и №28.

По просьбам участников семинара занятие с обществен�
никами по вопросам осуществления наследственных прав
провел нотариус.

В КУРСК, К СВЯТЫНЯМ
28 сентября группа паломников из Орла выезжала в
Курск, куда со святой горы Афон привезли мощи равноа�
постольной Марии Магдалины и частицу Животворяще�
го Креста Господня. 
Поездку организовал паломнический центр «Надежда» при

поддержке Орловско�Ливенской епархии (иерей Михаил
Жарков).

В Курск съехались богомольцы из всех близлежащих обла�
стей и даже Украины и Белоруссии. Поэтому желающим при�
ложиться к православным святыням пришлось выстоять дол�
гих шесть часов. На обратном пути орловские паломники по�
сетили Курскую Коренную пустынь и поздно вечером верну�
лись в Орел.

ВСПОМНИЛИ БИОЛОГА
На базе факультета естественных наук Орловского госу�
дарственного университета завершилась работа Вторых
научных чтений, посвященных памяти выдающегося
ученого�биолога Степана Ефремова. Мероприятие про�
ходило при содействии регионального отделения Все�
российского общества физиологов растений РАН. 
В работе конференции приняли участие представители ве�

дущих научно�исследовательских институтов и крупнейших
вузов России. На пленарном и секционных заседаниях обсуж�
дались проблемы физиологии растений, флористики, геобо�
таники. В докладах и сообщениях ученых рассматривались
прикладные вопросы биологии, а также особенности препо�
давания биологических дисциплин в высшей школе.

И ПОСМОТРЕТЬ, И ПОПРОБОВАТЬ
2 октября в центре социального обслуживания Северно�
го района пройдет день открытых дверей.
Для ожидаемых здесь гостей приготовлена выставка на�

родно�прикладного творчества. В экспозиции предусмотрен
раздел «Дары осени». Здесь можно будет оценить выращен�
ные на дачных участках плоды и попробовать приготовленные
из них руками пожилых людей затейливые блюда.

Творческий коллектив «Северное сияние» в этот день по�
радует поклонников концертом народных песен. К дню откры�
тых дверей намечено подвести итоги шахматно�шашечного
турнира и организовать ретротанцплощадку.

ПОЕЗДКА В НАГРАДУ
С 26 сентября по вчерашний день ребята из 49, 23, 32 и
15�й орловских школ, победившие в городском смотре
патриотической работы, совершали автобусную экскур�
сию по мемориалам Славы северного участка Курской
дуги. 
Они посетили Кривцовский мемориал в Болховском райо�

не, ряд памятников во Мценском р�не, памятный комплекс в
Вяжах Новосильского р�на и город Новосиль. Экскурсию ор�
ганизовали специалисты�краеведы военно�исторического
клуба г. Орла.

Все ребята, попавшие в экскурсию по местам российской
воинской славы, отменно стояли на посту у Вечного огня в
Орле и принимали активное участие в деятельности патрио�
тических кружков своих школ.

ТОЛЕРАНТНОСТИ НАУЧИТ МИЛИЦИЯ
Со следующей недели в школах Заводского района на�
чинается месячник профилактики экстремизма среди
подростков. 
Формировать у молодежи установки толерантного созна�

ния призваны сотрудники орловской милиции, представите�
ли Красного Креста, социальные педагоги и психологи. 3 ок�
тября лекции будут прочитаны в 38, 29 и 26�й школах.

ВТОРОГО НЕ СПАСЛИ
Вчера ночью пожарным удалось вытащить из огня хозяи�
на дома № 35 по улице Васильевской. Еще один чело�
век, оставшийся под рухнувшими обломками, погиб. 
Как сообщили в пресс�службе МЧС, в 3 часа ночи спасен�

ного мужчину 56�го года рождения в тяжелом состоянии до�
ставили в областную больницу. В тушении пожара участвова�
ло шесть машин. Причиной пожара скорее всего было неос�
торожное обращение с огнем.

Информагентство 

"Орловской правды".


